

ENTREVISTAS Y DECLARACIONES DE PRENSA

Deberán afrontarse desde los primeros días de Marzo, mucho antes que el Partido pueda afinar ideas, programas, puntos de vista coyunturales, etc.

A los periodistas no les va a interesar mucho la parte doctrinaria o los programas para el futuro. Preguntarán lo inmediato: Transición como está establecida en las normas transitorias o reforma constitucional para permitir elecciones abiertas. Apoyo a Pinochet. Acuerdo Nacional. Participación de miembros del Partido en el Gobierno. Caso Letelier y derechos humanos en general. Exilio. Derecha, Izquierda o Centro. Relaciones con los demás partidos. Partido Nacional. Avanzada Nacional y otros grupos proGobierno. Política económica: endeudamiento, grupos económicos. Despido de profesores.

Sobre derechos humanos y caso Letelier creo podemos ser claros: lo básico sería declaración Allamand-Guzmán y, en términos más generales: Prólogo de Gonzalo Vial a libro de Pulido. 100% de acuerdo con Matthei: "Es deber de las FF AA limpiar sus filas. Si quieren enjuiciar a las FF AA tendrían razón si trataran de ocultar los hechos. Pero si limpian sus filas queda claro que esa no es su intención" [El Mercurio 26 Febrero 87].

En temas de política inmediata, como la transición, se puede ser elusivo: el Partido estudiará y resolverá. Pero pedirán la opinión personal y la respuesta no podrá eludirse.

Conclusión:

1) Hacer una lista de ideas básicas inspiradoras:

- Partido de empresarios y trabajadores y de intelectuales y profesionales, en los más amplios términos, que creen en la libertad personal, en la soberanía del país, en el trabajo y el ahorro personal como base del progreso individual y del país, en la democracia como la concibe el mundo occidental, que valorizan el origen hispánico y autóctono de nuestra <sup>el aporte de una pujante inmigración</sup> nacionalidad, que admiran la excepcional historia de nuestra instituciones. Que creen en una sociedad cristiana, occidental, abierta, libre. Partido para el futuro, que nace y se organiza mirando al Siglo XXI, recogiendo los favulosos adelantos de la ciencia y las transformaciones que se advierten en el mundo en el terreno cultural y político. Partido sin mentalidad totalitaria: cree que existirá como una alternativa frente a otras que seguirán vigentes por muchos años. Son estas las de inspiración socialistas, respecto de las cuales el Partido pretende definir muy claramente sus contornos antiestatistas y de confianza en el libre mercado y en el esfuerzo individual y de grupos libres y consensuales como motor esencial de la economía. Interés nacional sobre todo. Educar el instinto de afiliados para que primera preocupación sea el interés del país, con el cual el interés del Partido no podrá estar jamás en contradicción. Prepararse para ser Gobierno, mediante la mejor organización y con la mejor gente con que cuenta el país. Pero

prepararse también para ser oposición y aceptar este papel. Política como servicio y como sacrificio que se debe al país, jamás como fuente de provecho personal o como amparadora de intereses o privilegios secundarios. Partido de todos, de todas las capas sociales, del empresario que da trabajo y del trabajador, del cesante que busca trabajo, del poblador que vive en la miseria y que aspira a una casa modesta pero propia, a alimentar a sus hijos y aducarlos, a que se le respete en su pobreza. Reconocer que seremos gobierno u oposición según el país libremente decida. Confiamos que el país nos apoyará, pero jamás gobernaremos sin el apoyo mayoritario del pueblo de Chile.

- Rechazo absoluto a la mentira y a la violencia, a la astucia y a la fuerza. En cambio, confianza ilimitada en la verdad, la justicia, el Derecho, la razón, la experiencia, la buena fé, el equilibrio, la moderación. El Maquiavelismo, la violencia, la fuerza, la mentira, la propaganda sucia pueden ser eficaces para ganar el poder y para mantenerlo. No queremos ganar el poder así. Nada de debilidad cuando se trata de mantener el orden y de aplicar la sanción justa, de defender la soberanía y la dignidad del país: de ahí el papel principalísimo que asignamos en la vida nacional al Poder Judicial y a las Fuerzas Armadas y de Orden.

- Reconocimiento y aceptación del pluralismo social y político. La sociedad esta compuesta: por gente rica satisfecha y por pobres que apenas pueden comer. Por empresarios, agricultores, comerciantes que dedican las 24 horas del días a su empresa, predio o comercio, que dan trabajo, que sufren la burocracia y los bancos y que no tienen tiempo de ocuparse de temas abstractos o de cuestiones que sí preocupan a otros estratos sociales, como derechos humanos, etc. Quieren que se les deje trabajar tranquilos, sin amenazas expropiadoras o perturbaciones de agitadores políticos o sindicales. Por cierto es gente respetable y valiosa. Pero no es la única que compone la sociedad. Están los trabajadores, sin espíritu de empresa, que viven de salarios siempre modestos. Están los sub-trabajadores y cesantes. Y están los intelectuales, los profesionales, los sacerdotes, los políticos, los artistas: en general, el mundo cultural, sensible a temas generales, de doctrina, de derechos humanos, etc. La Democracia consiste en reconocer que el poder político se forma con la participación igualitaria de toda esa gente, que tiene opciones políticas diferentes.

- Admitir que el poder político no es el único: existe y debe promoverse el de las entidades sociales intermedias: municipios, gremios, universidades, corporaciones, etc.

-Renovación. La historia política chilena desde la Independencia nos enorgullece: Portales, fe en las instituciones más que en autócratas, espíritu creador y de progreso, desinterés, realismo, patriotismo, valores morales superpuestos a egoísmos. Todo eso debe renovarse y proyectarse hacia el futuro. Pero debe reconocerse la decadencia, originada por la demagogia, que es la mentira en política, el partidismo superpuesto al interés nacional, la política como negocio o como apéndice de los negocios, la política como feudo de los desequilibrados,

ignorantes, demagogos, alborotadores, etc. Esto debe renovarse: debe reivindicarse el campo de la política para que sea ocupado por la mejor gente con que cuente en país, ella misma renovada, sin mañas, sin pasiones pequeñas, sin rarezas, sin ambiciones secundarias, sin desequilibrios mentales o emocionales, con capacidad para relacionarse con el mundo de la cultura y con el mundo del trabajo y con la infinita variedad de tipos humanos que componen la sociedad.

- Renovación Nacional debe ser efectivamente un partido sensible y abierto al mundo del trabajo y al mundo de la cultura. El mundo del trabajo son los hombres de empresa, los que dan trabajo, elemento valioso y escaso, que debe ser respetado y estimulado. Y son también los trabajadores no calificados y calificados, los ingenieros y técnicos, y los que están momentáneamente sin trabajo, ámbito todo este variadísimo y mayoritario, dentro del cual deben incluirse otros sectores, como el de los funcionarios públicos. Para todos ellos el Partido necesariamente deberá tener un mensaje, precisamente por ser un partido nacional, no de un grupo o de algunos grupos sociales. El mundo de la cultura no es menos variado: catedráticos, profesores, profesionales liberales, artistas. Incluye la cultura física, el deporte. El Partido valoriza las más altas expresiones del arte: la poesía, la música. Valoriza las ideas que conforman la esencia de la civilización: el respeto a la persona humana, los derechos del hombre, la justicia y el Derecho.

2) Hacer un punteo de temas coyunturales y la forma como debieran ser abordados en las primeras declaraciones de prensa en los días próximos.

3) Por favor: anotar ideas y puntos, mejorando mucho mi capacidad de síntesis. Anotaciones, no disquisiciones. Debemos llegar a poder expresar todo en media página, sin formalidades.

26/2/87